

dad; como al contrario la cárcel, que corresponde en el infierno para los sangrientos y vengativos. O Maria Virgen, qué à tiempo nos decis y predicais esta virtud con la palabra de vuestra salutacion *Dominus tecum!* El Señor es contigo, en el corazon, en el entendimiento, en el vientre (asi lo explica mi San Agustin) con que perpetuamente estás unida con Dios, y Dios en tí: *Dominus tecum.* Y prosigue Santo Tomás de Villanueva: Está contigo en el cuerpo, en el alma, en tus obras, en tus pensamientos, en tu amparo: en tí quando naces, en tí quando vives, en tí quando mueres, en tí quando reynas en el Cielo.

Ser. 2. de  
Annunt.

*Meditacion para la noche.*

**M**aria, reclama à voces altas la noche: porque habiendo oído al dia tercero, que en su mañana y tarde alega

el

el privilegio y posesion primitiva que tiene del nombre santo de Maria, quiere intimarle el reconocimiento que le debe, como los otros dias, que le entriegan al comenzar la noche el nombre de Maria, en quien ofrecen las dos meditaciones, de la mañana, los milagros, y de la tarde, la caridad: porque con estos dos titulos prometió el Espiritu Santo à Maria Virgen, por boca de Isaías, diciendo, que habia de dar un milagro, dando à una Virgen, que permaneciendo tal, pariese un hijo, cuyo nombre fuese Emanuel. En lo primero, la canoniza por el milagro de todos los milagros en la ley de gracia: y en lo segundo, la confesó Archivo y Maestra de union, paz y concordia, pues en su nombre se habia de efectuar la mas excelente (la de la naturaleza divina y humana) y con ella el poder gozarla los hombres; pues el nombre de Emanuel significa *Dios con nosotros*; para que no-

so-

sotros nos animemos à unirnos con Dios, y en Dios con nuestros proximos en caridad christiana.

Mostró Maria Santissima estas dos excelencias en sus devotissimas Imagenes. Repitamos los geroglificos de la mañana y la tarde: el de la Vara milagrosa; en ésta se representa Maria Virgen, en aclamacion de sus devotos; pues considerada en su principio, le tuvo en el monte Oreb, entregada à Moyses, para destruir las serpientes, y aniquilar la idolatria de Faraon y los suyos. En esto podemos venerar la santa Imagen de los Remedios, Imagen de talla, con el nombre de Dios (en el Niño Jesus, que tiene en sus brazos) sirviendo de Vara, que destruyó al demonio, Faraon de la Gentilidad de este nuevo mundo, y entregandose en manos de un Moyses (el Indio Don Juan). Despues la Vara epilogó y cifró sus milagros en florecer y adjudicarse al Sacerdote Aaron. Aquí es-

tá

tá vivamente figurada la Imagen dulcissima de Guadalupe, aparecida y pintada de flores, y entregada à otro Juan, (Aaron propiamente) pues con singular mysterio la llevó y entregó al Aaron consagrado de la santa Iglesia de Mexico Don Juan de Zumarraga, que con el sobrenombre tuvo mysteriosa posesion anticipadamente; porque Zumarraga es lo mismo que vara florida de mimbres: en que mostró la Virgen Santissima ser milagro de milagros, y escoger dos Angeles Virtudes, dos Indios virtuosos, que se ocupen en contemplarla milagrosa, y ser ellos los primeros ministros de sus milagros.

En Eva tuvo la naturaleza humana la primera doctrina de la paz, union y conformidad. Estuvo primero en Adan, y dormido, que es imagen de la muerte, la ofreció de sí mismo, siendo el primer sitio y aparicion en el Paraíso de flores. La Virgen de los Remedios vino

Y

de

de España en poder y al lado de un Conquistador soldado, llamado Juan de Villafuerte: vino guardada en la manga de un gaban, ò capote de campaña, como dadiva preciosa y reliquia del Cielo, por mano de otro hermano suyo. Murió el venturoso poseedor, y de su muerte se ocasionó quedarse en el monte de los Remedios escondida muchos años. Después se apareció en su Imagen de Guadalupe. Fue propiamente una Eva nacida y formada de un Adán dormido, aparecida la primera vez entre flores, con tanta conformidad, conveniencia y concordia, que cotejando todas las circunstancias, la predicán; porque para las apariciones de estas sus dos Imagenes, eligió la Virgen dos montes vecinos, que perpetuamente confrontados, se están mirando y contemplando gloriosos, como los dos milagrosos Thabor y Hermon. Los dos Indios, hermanos en la nacion y en el nombre de Juan: la plan-

ta

ta una misma, el Maguey, en que asistió y se apareció en el monte de los Remedios; y de esta planta y genero se tejió la manta humilde en que se apareció y estampó la de Guadalupe. Todo hermandad, paz, union y concordia: tal, que recorriendo historias de esta tierra, el principio de las guerras entre los Reyes Gentiles fue la discordia, en un Idolo, que tenían vestido de piel humana, que llamaban la Diosa de la Discordia: y como la Virgen vino à pacificar, conformar y unir en caridad christiana, dispuso sus Imagenes en ella, con que nos la predique, y donde la aprendamos. Y si los milagros suyos nos animan, fervorizan y amparan, su exemplo nos enseña christianamente, para merecer la compañía del Coro de las Virtudes, y vivir con ellos, pues es nuestra vida: *Vita*. Vida es el epiteto que se sigue, tan suyo, que el haber inclinado Christo la Cabeza para morir, fue estar la Virgen

Y 2

al

al pie de la Cruz, y depositar en ella su vida: para que quedando por tesorera de la Vida, fuese perpetuamente nuestra vida. *Vita.*

DIA QUARTO.  
DEL CORO DE LAS POTESTADES.

**O** Lo que puede un exemplar! Valiose el dia pasado del numero tercero, para pedir ser propiamente dedicado à la Virgen Maria: con que no se le puede negar al de hoy el derecho que tiene por quarto; porque alega en el de la Creacion del mundo, que la luz, que estaba criada en el primero, se descubrió y comunicó en los Astros Sol, Luna y Estrellas en el quarto, y se les dió titulo de Potestades del dia y de la noche. El nombre devotissimo de Maria significa, *La que alumbra*: es nombre que atesora la luz. Y asi hoy es quando se estrena la

la etimologia misteriosa, y mas cayendo en suerte al Coro de los Angeles Potestades. Estos se ocupan en contemplar, venerar y admirar à Dios hombre, en el misterio de haberse humillado à que le crucificasen: considerando la potestad y fortaleza que asi tiene para destruir y vencer à los demonios, favoreciendo, asistiendo y guardando à los hombres: advierten, que à ellos les dá facultad para salir à esta demanda, y auyentar à las potestades del infierno, en defensa y amparo de los suyos. Agradecidos de semejante ministerio, se glorian, mueven y fervorizan, como con singulares motivos, en el amar à Dios.

*Meditacion para la mañana.*

**A**L paso que se reciben los beneficios de la mano de Dios debe ser nuestra correspondencia y gratitud. Luego este Coro de las Potestades nos recon-